

Buscan ordenar comercio y dar mayor seguridad a turistas

LAS TORPEDERAS. Ambulantes causan problemas en los accesos al balneario, además de desorden y acumulación de basura. Salvavidas sufrió violenta agresión.

Valeria Vilches Maldonado
ciudades@mercuriovalpo.cl

El concesionario de la playa Las Torpederas de Valparaíso y director de la Corporación Regional de Turismo, Eric Fuentes, señaló que este inicio de año ha estado marcado por graves problemas con comerciantes ambulantes que se instalan en el tradicional balneario porteño. Según detalló, estas actividades ilegales afectarían sobre todo en el acceso al lugar, obstaculizando la circulación de los visitantes, generando desorden y suciedad.

Fuentes expuso que “en términos de seguridad, solicitamos que las autoridades tengan mayor presencia. Pido que la Armada, así como Carabiniro, puedan estar más presentes, con el fin de poder evitar robos y peleas, ya que esto afecta la imagen de la ciudad y su seguridad”.

“VENDEN DE TODO”

Lidia Bruna, locataria del balneario, también se queja de la basura y el caos que dejan los vendedores ilegales. “El problema son los comerciantes ambulantes que están arriba y dejan la cochinateda. Ellos venden de todo ahí, trago, ropa, etc. Llega a parecer un mercado persa. Ojalá la municipalidad pudiera sacarlos, porque así el lugar estaría ordenado y la gente podría pasar como corresponde”, comentó.

Añadió que la problemática no afecta sólo la limpieza del sector, sino que también el turismo, debido a los enfrentamientos que se generan entre ambulantes.

Bruna afirmó que “no es correcto que estén arriba vendiendo tragos o peleando, ya que esta es una playa para la gente, para los turistas. Cuando ellos ven este tipo de cosas se asustan y dejan de venir”.

Según un estudio realizado por la Universidad Católica de Chile, se estimó que después de la pandemia el comercio informal aumentó un 133% en la Región de Valparaíso, lo que viene a explicar que situaciones como la de la playa Las Torpederas sean cada vez más co-



EL COMERCIO INFORMAL EN EL ENTORNO DEL BALNEARIO SE HA CONVERTIDO EN UNA SERIA PROBLEMÁTICA.



DOS SUJETOS FUERON DETENIDOS TRAS AGREDIR A UN SALVAVIDAS.

munes.

MEDIDAS DE SEGURIDAD

El capitán del puerto de Valparaíso, capitán de fragata Daniel López, respondió ante los dichos del concesionario y explicó que se han realizado varios procedimientos policiales e incautaciones de productos vinculados al comercio ilegal. “Hemos implementado un mayor número de fiscalizaciones, esto en conjunto con el personal municipal y Carabineros. Nuestro objetivo es resguardar a todos los turistas que vengan a las playas del litoral central”, afirmó.

Por otra parte, el concesionario Eric Fuentes ha incorporado varias medidas de seguridad dentro de la playa. Entre los avances que se han realizado destacan el aumento de salvavidas, el comercio ambulante controlado dentro de la playa y mayor vigilancia en el estacio-

namiento de Las Torpederas.

“Este año ha habido una mejor organización en temas de seguridad. Por ejemplo, se está comenzando a cobrar el estacionamiento para garantizar que los vehículos estén más resguardados”, expuso.

Además, el concesionario tiene un grupo de comerciantes que trabajarán exclusivamente con su permiso. Sobre ello, la locataria Lidia Bruna indicó que “estas personas usarán poleras de color naranja”.

A pesar de la problemática entre la administración y los vendedores ilegales, Fuentes espera poder dar una buena imagen de la playa a los turistas y que sea recordada por ser “un punto de encuentro para la práctica del deporte”, donde las familias puedan pasar sus tardes en actividades recreativas como el *stand up paddle*, circuitos de calistenia e incluso buceo.

“Se está comenzando a cobrar el estacionamiento para garantizar que los vehículos estén más resguardados”.

Eric Fuentes
Concesionario de Las Torpederas

La locataria Lidia Bruna subrayó que “esta playa es bonita y es la única que es apta para el baño, donde niños y abuelitos pueden nadar sin miedo a que aparezcan unas olas gigantes. Aquí viene mucha gente, porque además de ser familiar, es una playa deportiva, así que los dejo invitados”.

AGRESIÓN A SALVAVIDAS

Durante la jornada del jueves, personal de la Armada detuvo a dos sujetos por agredir a uno de los salvavidas del balneario.

El cabo primero Christopher Muñoz, de dotación de la Capitania de Puerto de Valparaíso, detalló que el concesionario de la playa alertó a personal de la Armada sobre la agresión a uno de los salvavidas por parte de dos sujetos, quienes lo golpearon “con objetos contundentes”, provocándole lesiones de carácter menos graves.

En un patrullaje por el sector se identificó a los agresores, los cuales fueron arrestados y puestos a disposición del Ministerio Público. **CS**